

SPD-Ratsfraktion Düsseldorf

Düsseldorf, den 13.06.2012

An Herrn Oberbürgermeister
Dirk Elbers
Vorsitzender des Rates
der Landeshauptstadt Düsseldorf

Antrag Tag des offenen Denkmals auf dem Tausendfüßler

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die SPD-Ratsfraktion bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Ratssitzung am 05 Juli 2012 zu nehmen und zur Abstimmung zu bringen:

Die Verwaltung wird beauftragt, den Tausendfüßler am Tag des offenen Denkmals am Sonntag, den 09. September 2012, für den motorisierten Verkehr zu sperren.

An diesem Tag sollen Bürgerinnen und Bürger Gelegenheit haben, das beliebte Denkmal zu Fuß zu begehen, die einzigartigen Perspektiven von dieser erhöhten Stelle aus zu genießen und sich auf diesem Wege von dem städtebaulichen Denkmal gebührend verabschieden zu können.

Die Verwaltung wird zudem beauftragt, Denkmalschützer, Bürgervereine, Kammern, Künstler und Initiativen, die sich für den Erhalt des Tausendfüßlers eingesetzt haben, anzusprechen, um diese für die Organisation eines Begleitprogrammes zu gewinnen.

Sachdarstellung:

Der Tausendfüßler prägt seit fünfzig Jahren das Erscheinungsbild der Stadt in ihrem Herzen. Während sein verkehrstechnischer Wert unbestritten ist, wurde über seine ästhetische Bedeutung als Wahrzeichen und Baudenkmal gerade in den vergangenen Jahren heftig gestritten. Mit der Entscheidung des Bauministers, dass eine Sanierung des Tausendfüßlers zum Verlust des Denkmalstatus führen würde, ist der Weg für seinen Abriss frei.

Die Tatsache, dass sich zahlreiche Bürgerinnen und Bürger über Jahre hinweg mit großem Engagement für den Erhalt der Hochstraße eingesetzt haben (während sich zu keinem Zeitpunkt außerhalb des Stadtrates eine Bewegung für ihren Abriss formierte) spricht Bände. Für die Mehrheit der Düsseldorferinnen und Düsseldorfer gehört der Tausendfüßler ebenso prägend zu ihrer Heimatstadt wie das Drei-Scheiben-Haus, der Rheinturm oder der Schlossturm am Burgplatz.

Bei allen Differenzen über die Planungen, die zum Abriss des Tausendfüßlers führen, sollte die Stadtpolitik daher eine Gelegenheit schaffen, den Bürgerinnen und Bürgern eine Gelegenheit für einen würdigen Abschied von „ihrem Tausendfüßler“ zu geben. Hierfür bietet sich der diesjährige Tag des offenen Denkmals in besonderer Weise an, weil er (wie in jedem Jahr) an einem Sonntag stattfindet und früh genug liegt, um nicht mit etwaigen Abrissarbeiten oder Großveranstaltungen (Weihnachtsmärkte, Karneval) zu kollidieren.

Das beste Argument für eine Einbeziehung des Tausendfüßlers in das Programm zum Tag des offenen Denkmals ist jedoch: Am Tag des offenen Denkmals 2013 wird dieses Bauwerk leider nicht mehr existieren.

Weitere Begründung erfolgt mündlich.

Mit freundlichen Grüßen

Markus Raub

Cornelia Mohrs

Für die Richtigkeit

Jochen Wirtz

Beratungsfolge:

Gremium	Sitzungsdatum	Ergebnis
Rat	-/-1	-/-2

- 1) Die Sitzung wurde zum Zeitpunkt der Drucklegung dieser Vorlage noch nicht geplant.
 2) Das Beratungsergebnis wurde zum Zeitpunkt der Drucklegung dieser Vorlage noch nicht erfasst.

Anlagen: beigefügt nicht vorhanden